



4-6 FÉVRIER 2011

Vendredi 4, de 14h à 22h

Samedi 5, de 11h à 20h

Dimanche 6, de 11h à 20h

Espace d'animation
des Blancs-Manteaux

48, rue Vieille-du-Temple
75004 Paris

www.salonsh.fr

DES **5^e Salon DU livre**
sciences humaines

DES LIVRES ET DES IDÉES POUR COMPRENDRE LE MONDE

LES CLIONAUTES AU SALON DU LIVRE

Épisode 2

Paris 4 – 6 février 2011

Les Blancs Manteaux



Il a comme un look de BHL qui aurait renoncé à la chemise blanche pour que l'on ne voie pas les traces du rouge à lèvres d'Arielle Dombasle. Voici au petit matin de ce deuxième jour, l'excellent Sébastien Coupez, disponible et pince sans rire.

Ses chroniques sur le site sont toujours impressionnantes de précision.

Il est à l'origine de la pensée, (Sourate) suivante: "la Cliothèque est une religion du Livre, elle a un prophète, et il faut avoir fait le pèlerinage de Cazouls une fois dans sa vie".

Comment ne pas devenir mégalo après ça !



Première table ronde des Clionautes, La France des villes animée par Catherine Didier Fèvre

Avec de gauche à droite Frédéric Gilli, Lucile Grésillon et Marc Dumont. Une table ronde où la parité était scrupuleusement respectée évidemment. Dans le rôle du scribe Xavier Leroux, notre Chtimi rayonnant que vous allez voir apparaître.



Portrait de star pour notre Catherine qui a conduit les débats avec beaucoup d'autorité. On appréciera le coup d'œil en direction du public, assez autoritaire pour ramener l'ordre. Ça sert parfois d'avoir commencé à travailler au collège pour calmer les turbulents !

Mais ce n'était pas vraiment nécessaire, Cathy a fait salle comble.

J'ai beaucoup apprécié le sens du détail avec l'association du rouge de son pendentif et du jaune de son badge Clionautes, discret hommage à l'auteur de ces lignes passionné d'Espagne et de tauromachie...

À ce propos, nos spécialistes de la géographie urbaine pourraient se pencher sur le quartier des arènes de ma bonne ville de Béziers, qui mériterait de bien meilleurs aménagements !

Mais bon, on peut toujours faire la prochaine rencontre des Clionautes à Béziers dans les arènes !



Frédéric Gilli, pourrait en effet donner quelques idées pour gouverner le petit Béziers, à défaut du Grand Paris, Lucile Grésillon nous aiderait bien à sentir Béziers, surtout lorsque les odeurs de l'étang se font présentes par temps de canicule. Enfin, pour les nouvelles périphéries urbaines, nul ne doute que Marc Dumont ne puisse faire des suggestions pertinentes à quelques élus languedociens mais cette perspective semble le plonger dans des abîmes de perplexité.

Pour des commentaires infiniment plus sérieux sur cette table ronde lire Xavier Leroux

<http://www.clionautes.org/spip.php?article2752>



Fin de la table ronde, Pascal Montagnon des presses de sciences-po a été très impressionné par la stature de Xavier Leroux, géographe et rédacteur de la Cliothèque. Muté dans le Sud-Ouest Xavier serait un excellent seconde ligne même s'il n'a pas le système pileux aussi développé que Sébastien Chabal !



Je suis sûr que Marianne Cabaret-Rossi appréciera cette confrontation. Parisienne qui a ses racines dans le sud-ouest, Marianne partage avec l'auteur de ces lignes une passion pour la tauromachie. Elle est présente à toutes les ferias de Vic Fezensac, là où l'on affronte les taureaux de respect. Je ne lui ferais pas l'injure de lui décrire cette photographie mais pour d'autres lecteurs, évoquons simplement le début d'une Chicuelina, (le nom de la passe) exécutée par José Mari Manzanares. Le souffle du taureau qui soulève le sable donne une idée de mes réactions devant certaines réformes de nos enseignements...



Entrée en piste de l'excellent Tassos Anastassiadis, un joyeux camarade qui ne se déplace jamais sans Oummous, feuilles de vigne et Retzina. On voit ça à l'œil vif de Joël très intéressé par la question !



Attention, ici c'est une image rare ! Marie-Anne essaie d'expliquer à Tassos, dont le nom évoque une ascendance héllène, les règles de la comptabilité publique qu'elle a apprise en rangeant de vieux cours de l'ENA qui traînent dans son salon... Par les temps qui courent, ce n'est pas inutile... Joël semble inquiet de la tournure des débats !

Dans un autre genre, style papa poule, Mathieu qui est venu avec Jules. Je suis toujours impressionné par la sophistication et le concentré de technologie déployé par les fabricants de poussettes. En tout cas, le petit Jules est très intéressé par les échanges au stand. Il est vrai que nous étions à ce moment là très nombreux ! Et puis il n'est jamais trop tôt pour découvrir le livre !





Pendant ce temps, Marie-Anne semble avoir renoncé ! Décidément, il ne comprendra jamais rien !

A l'origine de cette amicale plaisanterie sur Tassos et les finances, il y a cette demande qu'il m'a faite d'un ouvrage monumental sur la naissance de l'administration des finances publiques au XIXe. La demande était assortie du commentaire suivant: "En tant que représentant d'une nation qui a fait ses preuves dans ce domaine, je souhaiterais faire le compte rendu de cet ouvrage !" Des trucs comme ça, ça ne s'invente pas !



Sans doute différents mais toujours complices, je suis très heureux d'être aux côtés de Yves Montenay. Venu pour nous soutenir, cordial et attentionné, Yves est toujours disponible et attentif. Et puis, il a sans aucun doute bien des savoirs à partager !



La photo à laquelle je tiens le plus ! Marie-Anne et Cathy à mes côtés, une belle récompense pour ces heures passées au téléphone, ces dizaines de mails échangés pendant des mois, ces moments de doute parfois. Allez les filles, on remet ça l'an prochain !